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平成２９年第１回定例会 一般質問通告一覧表 
 

氏名（受付日時） 番号 質 問 事 項 質 問 の 具 体 的 な 内 容 
１．蜂須賀千雅 

２月６日 

     ８：３０ 

 １ 

 

 

 ２ 

 学校施設の環境改善

について 

 

 都営東大和向原団地

の創出用地活用につい

て 

① 学校トイレの洋式化について 

② 非構造部材の耐震化について 

 

① 実施に至らなかった「東大和市向原地区プロ

ジェクト」の内容は、どのようなものであり、な

ぜ中止になったのか。 

② 平成２４年１１月に事業者決定手続きを取りや

めてから４年以上が経過した今、平成２９年１月

になって、市と協議を進めたい、との意向が伝え

られたが、その間、東京都内部での検討状況はど

うであったのか。 

③ 市として東京都と、どのような方針で協議をし

ていくのか。 

    

  ３  学童クラブ、保育園

について 

① 学童クラブ、保育園の現状と課題について 

② 次年度における取り組み、対応について 

   

  ４  市民の歯の健康に対

する意識向上と施策の

充実について 

① 虫歯罹患率低減に向けての取り組みの進捗状況

と今後について 

２．根岸 聡彦 

２月６日 

     ８：３１ 

 １  自転車対策について ① 放置自転車について 

ア 放置自転車に対する現状認識と取り組み状況

は 

イ 今後の展望と課題は 

② 各駅周辺の公共自転車等駐車場整備計画につい

て 

ア 計画において描かれているビジョンは 

イ 計画の実施に伴う課題は 

③ 自転車による交通事故防止対策について 

 ア 現在の取り組み状況は 

 イ 今後の課題は 

    

  ２  成年後見制度につい

て 

① 成年後見制度の現状について 

ア 制度の利用状況は 

イ 制度に対する市の評価は 

② 成年後見制度の普及について 

ア 市としての取り組みは 

イ 現時点での課題及び今後の展望は 

    

  ３  ゴミ屋敷について ① ゴミ屋敷に対する認識について 

ア ゴミ屋敷が存在することに対する弊害は 

イ 市民から寄せられる苦情に対する認識は 

② ゴミ屋敷の解消に向けた取り組みについて 

ア 現在の取り組み状況は 

イ 解消のための課題と対策は 

３．中野志乃夫 

２月６日 

   １３：３０ 

 １  都営向原団地の創出

用地の活用について 

① 市はどのような活用を考えているのか。 

② 東京街道団地の空き地との関連性は 

  ２ 

 

みのり福祉園の跡地

活用について 

① やまとあけぼの学園の移設は決定したのか。 

② やまとあけぼの学園以外の活用は考えているか。 

③ 運営母体はどのように考えているか。 
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４．実川 圭子 

２月６日 

   １３：４０ 

 １  市政への市民参加を

進めるための情報公開

や意見反映について 

① 審議会・委員会などの議事録の公開について 

② 委託事業者等の選定に関する情報の公開につい

て 

③ 補助金・助成金の交付状況の公開について 

④ 行政や計画等に市民意見を反映させるための仕

組みについて 

    

  ２  学校給食について ① 新学校給食センターの稼働が始まるが、安全で

安心、魅力的な給食を提供するための取り組みに

ついて伺う。 

ア 食の安全を守るための食材の購入や調理方

法、使用する洗剤等について 

イ 災害時炊き出しの詳細と訓練やマニュアル化

等について 

② 給食の公会計化と無償化への動きについて 

③ 学校給食の試食や交流会について 

ア 新学校給食センターでの試食会について 

イ 給食を食べながらの児童と地域の方の交流会

について 

    

  ３ コミュニティカフェ

について 

① 地域福祉の拠点として緩やかにつながりを持て

るコミュニティカフェなどの必要性の認識を伺

う。 

② 大規模住宅開発や団地・公共施設の建替え等の

機会を捉えてコミュニティの拠点となるような場

を作れないか。 

③ 市役所の食堂及び中庭の活用について考えを伺

う。 

５．床鍋 義博 

２月７日 

   １１：０４ 

 １  プラスチックのリサ

イクルについて 

① プラスチックのリサイクルについての市の考え

方と今後の施策について 

② （仮称）３市共同資源物処理施設及び３市共同

資源物処理施設整備地域連絡協議会について 

    

  ２  農業振興について ① 現在の取り組み及び今後の予定について 

② 農産物販売支援について 

    

  ３  高齢者問題について ① 高齢者による交通事故の現況と対応について 

② 運転免許返納とそれに伴う交通手段の確保につ

いて 

６．上林真佐恵 

２月７日 

   １３：１０ 

 １  ＬＧＢＴ(性的マイ

ノリティ)当事者の権

利保障について 

① ＬＧＢＴ当事者の現状について 

 ア ＬＧＢＴについての理解は 

 イ ＬＧＢＴ当事者の権利についての認識は 

 ウ 現状についての市の認識は 

② 今後の課題について 

 ア 教育現場での理解を深めるための取り組みに

ついて 

 イ 自治体で取り組むべき課題について 

    

  ２  子育て支援について ① 保育料の軽減について 

 ア 現状と他市の状況について 

 イ 今後の課題について 

② 就学援助の入学支度金について 

 ア 入学支度金の前倒し支給など、行事等必要な

時期に間に合う適切な支給について 
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（上林真佐恵）    イ 国の補助単価引き上げによる準要保護世帯へ

の影響について 

 ウ 今後の課題について 

③ 児童扶養手当について 

 ア 現状について 

 イ 毎月支給の検討について 

④ １８歳以下の子どもの医療費について 

 ア 子どもの医療費無料化の必要性について 

 イ 市財政への影響など課題について 

⑤ こども食堂について 

 ア 当市の現状と他市の状況について 

 イ 今後の課題について 

７．大后 治雄 

２月７日 

   １４：３０ 

 １  近隣自治体との関係

について 

① 広域行政について 

 ア 定義と法的根拠は 

 イ 現状は 

 ウ 課題と今後の展開は 

   ② 広域合併（市町村合併）について 

    ア 定義と法的根拠は 

 イ 現状は 

 ウ 少子高齢化・人口減少社会に対応し、かつ、

いわゆる多摩格差解消のため、三多摩地域を３

～４区域に大きく分け、それぞれを政令指定都

市化して実質的に東京都から独立するという方

策を着想したが、市の考えは 

    エ 課題と今後の展開は 

８．関田  貢 

２月８日 

   ８：５９ 

 １  保育施策について ① 東京都は都市型サービスの充実と保育総体のレ

ベルアップを図るとしているが、当市のサービス

の充実とレベルアップについてお伺いします。 

② 待機児童対策としての事業所内保育所について 

 ア 市役所内保育園の設置ができないかお伺いし

ます。 

 イ 企業内保育所への支援拡充ができないかお伺

いします。 

③ イクボス宣言について、尾崎市長が率先して、

職場全体への浸透を促し、ひいては民間企業にも

取り組みを広げていくことを目指すことを検討で

きないかお伺いします。 

    

 

 

 ２  観光施策について ① 「東村山で未来が変わる！？多摩屈指のパワー

スポット巡り」と題して、市内の寺社や酒蔵など

７カ所を巡り、市内を知ってもらうイベントが開

催されております。当市でもこのような企画検討

ができないかお伺いします。 

② 東大和市内で巡るパワースポットとして、以下

のような春、夏、秋、冬の行事ができないかお伺

いします。 

 ア 春は、東大和ウォーキングマップ（多摩湖編）

に係るイベント 

 イ 夏は、東大和ウォーキングマップ（野火止用

水編）に係るイベント 

 ウ 秋は、東大和ウォーキングマップ（郷土博物

館編）に係るイベント 

 エ 冬は、モニュメントマップ（市内の美術工芸

品）に係るイベント 
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（関田  貢）  ３  東京都事業について ① 東大和市向原地区プロジェクトの面積４．５ 

ｈａ（南側２．７ｈａ、北側１．８ｈａ）の見直

しについて、市民の要望実現に向け、都へどのよ

うに要望されようとしているのかお伺いします。 

９．佐竹 康彦 

２月１０日 

   １１：１４ 

 １  通学路の安全対策に

ついて 

① 平成２９年２月２日に発生した登校中の小学生

の交通事故について、事故の原因とその後の市と

学校の対応はどのようなものであったか。 

② 今後の通学路の安全対策について 

 ア 今回の事故を受けて、今後の通学路の安全対

策に反映させるべき点はどのようなものか。 

 イ 市内通学路における課題のある箇所につい

て、その改善に向けてどのような対応を考えて

いるか。 

 ウ 市道３４８号線について、安全対策の強化を

望む声が地域にある。改善に向けて対応してい

ただきたいがどうか。 

    

  ２  生活困窮世帯の児童

生徒に対する学習支援

について 

① 生活困窮世帯の児童生徒の学力向上について 

 ア 学力向上に関する市及び教育委員会の取り組

みとその成果を伺う。 

② 国が進める「地域未来塾」について 

 ア 当市において「地域未来塾」に該当する事業

はどのようなものか。 

 イ 今後、児童生徒の学力向上に資する取り組み

の拡充について、どのような展望があるか伺う。 

    

  ３  特別支援教育におけ

るＩＣＴ化の推進につ

いて 

① 当市の特別支援教育におけるＩＣＴの活用につ

いて 

 ア 現状の取り組みとその成果をどのように評価

しているか。 

 イ 今後の取り組みの展望は、どのようなものか。 

② 将来のキャリア形成につながるＩＣＴ教育につ

いて 

 ア 特別支援教育を受ける児童生徒のキャリア形

成におけるＩＣＴの重要性をどのように考えて

いるか。 

 イ 将来の自立生活につながるＩＣＴスキルを身

につけるために、どのようなことが必要と考え

ているか。 

    

  ４  地方公会計の改革に

ついて 

① 新たな地方公会計制度について 

 ア 当市の取り組みに関する現在の進捗状況はど

のようなものか。 

 イ 単式簿記・現金主義から複式簿記・発生主義

への転換について 

  ａ 市職員の業務内容はどのように変わり、そ

れに対してのスキルアップをどう図っていく

のか。 

  ｂ 新制度の導入により、市の財政状況に関す

る情報発信のあり方が、市民にとって「より

わかりやすいもの」になるかどうか、市の認

識を伺う。 

    

  ５  エコポイント制度に

ついて 

① エコポイント制度に関する、市の認識と現状の

取り組みはどのようなものか。 
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（佐竹 康彦）   ② 他自治体の事例を参考に、市民にメリットのあ

る制度の確立を考えられないか。 

１０．中間 建二 

 ２月１３日 

    ９：１０ 

 １  東大和市まち・ひ

と・しごと創生総合戦

略の進捗状況について 

① 基本目標に掲げている以下の具体的取り組みに

ついて、現状認識と今後の事業展開の見通しはど

うなっているか。 

ア 若い世代の結婚・出産・子育ての希望をかな

える 

イ しごとをつくり、安心して働ける環境をつく 

 る 

ウ 東大和市のサポーターをつくり、育てる 

エ 人とのつながりを大切にしながら元気に安

心して暮らせる 

② 地方創生に関連する交付金の活用状況と今後の

見通しについて 

③ 基本目標に設定した成果目標や各施策に設定し

た実施目標の達成に向けて、どのような進捗管理

を行っていくのか。 

    

 

 

 

 ２  まちの魅力を発信す

るための地域ブランド

の創出について 

① シティプロモーションについて、どのような取

り組みを検討しているか。 

② 「住んでみたいまち」としての地域ブランドの

創出や魅力の向上と情報発信に、どのように取り

組んでいくのか。 

    

  ３ 東京狭山茶を活用し

た健康づくりと産業振

興について 

① 日本茶を飲むことによる健康効果についての認

識は 

② 地元の特産品である東京狭山茶の地産地消を進

めることで、産業振興と市民の健康づくりを進め

る施策を検討すべきでないか。 

    

  ４ 都市計画道路３･４･

１７号線（桜街道）の

整備について 

① 今後の整備内容やスケジュールはどうなってい

るか。 

② 交通渋滞の緩和や安全対策をどのように図って

行くのか。 

１１．東口 正美 

２月１３日 

    ９：１３ 

 １ 子育て支援のこれま

での施策の効果と今後

の展望について 

① ２０１５年東京都内の区市の出生率ランキング

で第１位となった要因をどのように分析・評価し

ていますか。 

② 「子育てしやすいまち」として、来年度以降重

点的に取組む施策について伺います。 

③ 保育園・学童保育の待機児童について 

 ア これまでの取組みの経過を定員数の拡充と待

機児童数の変遷も含めてお聞かせください。 

 イ 今後の見通しと取組みについてお聞かせくだ

さい。 

    

  ２ チーム学校と不登校

対策について 

① チーム学校とはどのようなもので、当市におけ

る各校の取組みの状況をお聞かせください。 

② 不登校対策について 

 ア 各分野のそれぞれの役割と連携について 

  a 養護教諭 

  b スクールカウンセラー 

  c スクールソーシャルワーカー 

  d 教育センター（サポートルーム、さわやか

教育相談） 

  e その他の関連機関 
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（東口 正美）    イ 保健室登校の現状と課題について 

③ 「教育機会確保法」成立による更なる学びの場

の確保についてどのようにお考えですか。 

④ 不登校生徒の進路について、これまでの取組み

についてお聞かせください。 

    

  ３  多摩湖ランの推進に

ついて 

① ２０１７年第２７回多摩湖駅伝大会について、

今年の参加人数及び今大会の取組みについて伺い

ます。 

② ２０２０年東大和市制５０周年を記念し、多摩

湖マラソン大会の開催が出来るか伺います。 

 ア 現状の課題について 

    イ 課題克服のための取組みについて 

③ 東大和市民体育館等との連携によるランニング

イベントを開催出来るか伺います。 

１２．和地 仁美 

 ２月１３日 

    ９：１６ 

 １  新学校給食センター

について 

① ４月の稼働に向けての準備状況について 

 ア 調理配膳業務委託業者の準備の進捗について 

 イ 人員配置状況について 

 ウ オペレーション準備について 

 エ 食材の納入業者など、その他の関係機関や関

係者に対する説明や準備について 

② 新学校給食センター開設により、従前より学校 

給食の内容、食育面などの向上が期待できる。具 

体的に準備、計画されていることは何か。 

    

  ２  市の資産管理状況に

ついて 

① 市が保有する資産について 

 ア 主な固定資産とその管理方法は 

 イ 主な流動資産とその管理方法は 

② 刊行物など販売を予定している市の制作物につ 

いて 

ア 現在、取り扱っている物の種類と数量は 

イ 制作部数などは今までの実績を踏まえて決定

されているか。 

ウ 保管状況と棚卸の実施状況について 

エ 有効期限が過ぎた後の在庫の扱いについて、

廃棄する場合の手続きなどルールはあるか。 

オ その他、改善すべき課題について 

１３．二宮 由子 

 ２月１３日 

    ９：１９ 

 １  公共自転車等駐車場

の整備について 

① 「各駅周辺の公共自転車等駐車場整備計画」に

ついて 

 ア 計画の進捗状況は 

 イ パブリックコメントの実施結果は 

 ウ 「各駅周辺の自転車等駐車場整備計画（案）」

からの修正等見直しは 

 エ 各駅ごとの自転車等駐車場の整備及び課題は 

 オ 放置自転車等の対策は 

 カ 近隣市の協力は 

 キ 今後の課題は 

１４．木戸岡秀彦 

 ２月１３日 

    ９：２７ 

 １  引きこもり対策につ

いて 

① 引きこもりの現状と認識について 

 ア 市で把握している引きこもりの状況と内容に

ついて 

 イ 他市の状況について 

 ウ 現状の取り組みと課題について 

② 実態調査の実施と支援策について 
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(木戸岡秀彦) 

 

 

 

 ２  小中学校のトイレの

洋式化及び整備につい

て 

① 公明党は、トイレの洋式化のための財政措置を

強く要望し、その結果、東京都の２０１７年度予

算に、小中学校のトイレ洋式化のために１３億５，

２００万円が計上され、市の財政負担が軽減され

ることになりました。この機会を逃すことなく、

積極的な取り組みが必要と考えます。 

 ア 小中学校の洋式化率について 

 イ 現状の認識と課題について 

 ウ 今後の実施計画について 

    

  ３  公共施設のトイレの

洋式化及び整備につい

て 

① 東京都は高齢者や障害者など誰もが使いやすい

トイレのため公共施設のトイレの洋式化を加速さ

せる方針を明らかにしました。当市においても安

心で快適な整備が必要と考えます。 

 ア 各公園及び東大和市駅前の洋式トイレの設置

状況について 

 イ 芋窪集会所の洋式トイレの設置状況について 

 ウ 今後の実施計画について 

    

  ４  休日保育について ① 玉川上水保育園の利用状況について 

② 現状の課題及び問題点について 

③ 今後の取り組みについて 

④ 他園での実施について 

    

  ５  広告事業による財源

確保について 

① 現状取り組んでいる内容及び効果について 

② 現在の広告収入の状況について 

③ 今後の対象拡大の見通しについて 

１５．荒幡 伸一 

 ２月１３日 

    ９：４０ 

 １  バリアフリーを目指

すまちづくりについて 

① 心のバリアフリーについて、市民への理解はど 

の程度進んでいるか。また、普及させるためにど 

のように推進するのか伺う。 

② 発達障がいの早期発見と理解への取り組みや課

題について 

③ 発達障がいのある人が日常生活のさまざまな

シーンで、周囲に自分の特性を伝えて適切な配慮

を求めるサポートカードを希望者に配布し、理解

と思いやりを広げる取り組みについて 

④ 発達障がいのある子どもの子育てに悩む保護者

を支援するために、同じ経験をした親が相談役に

なるペアレントメンターを養成する取り組みにつ

いて 

⑤ 高齢者や障がい者の社会参加の現状について

と、社会参加に際してのバリアは何か、バリアは

なぜ生じるのか伺う。 

⑥ 災害が起きた時に、目や耳の不自由な人たちを

迅速かつ的確に支援するため、防災訓練への視覚、

聴覚障がい者の参加について 

    

  ２  安全・安心のやさし

いまちづくりについて 

① 高齢者や障がい者が公共交通機関の利用がしや 

すくなるようなバス停へのベンチの設置について 

ア 大津市や福岡市の取り組みについて 

イ 当市の取り組みと課題について 

② 冬場の通勤通学時間の朝、カーブミラーに霜が

降り危険な場所についての今後の対策について 
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（荒幡 伸一）  ３  赤ちゃんの駅につい

て 

① 小学校の運動会やイベント会場に乳幼児を連れ 

た保護者が安心して参加できるよう、無料で貸し 

出せる移動式赤ちゃんの駅の導入について 

 ア 他自治体の取り組みと当市の課題について 

    

  ４  結婚新生活支援につ

いて 

① 結婚に伴う住居費や引越し費用に対して、国と 

自治体で支援する結婚新生活支援事業について 

 ア 他自治体の取り組みと当市の課題について 

    

  ５  スポーツ推進計画に

ついて 

① すべての市民が元気で明るく、気軽に行え、健 

 康長寿に生きる地域づくりへと発展させるため 

の、スポーツ・レクリエーションの推進事業の進 

捗状況について 

１６．尾崎 利一 

２月１３日 

    ９：４７ 

 １  小中学校トイレの洋

式化について 

①  小中学校トイレの洋式化について、市の整備方

針・目標と現状について伺います。 

② 今後の対応について伺います。 

    

 

 

 ２  図書館や子ども家庭

支援センター、やまと

あけぼの学園などへの

民間活力の導入につい

て 

①  東大和市の図書館行政の役割と現状、守るべき

ものと発展させるべきものについて伺います。 

②  市が計画している図書館への指定管理者制度

導入について、見解を伺います。 

③  子ども家庭支援センターへの民間活力導入に

ついて伺います。 

④  やまとあけぼの学園への民間活力導入につい

て伺います。 

    

 

 

 ３  参議院宿舎跡地や都

営東京街道団地・向原

団地の創出地など国・

都・市有地の活用と福

祉施策やスポーツ施策

の拡充について 

①  東大和市内には未利用の国有地が約３万㎡、未

利用の都有地が約１１．７万㎡あり、市の未利用

地としてはみのり福祉園跡地と４月以降廃場にな

る２つの学校給食センター用地を合わせて約７千

７百㎡になります。市民の福祉の向上に役立てる

べきですが、基本姿勢について伺います。 

②  公有地の活用はいま大きく動き出しており、福

祉施設やスポーツ施設の整備など市民の暮らしの

向上に役立てる大きなチャンスとして毎議会で取

り上げてきました。１２月議会以降の推移につい

て、またこれまでの市の対応、検討について伺い

ます。 

③  福祉施策やスポーツ施策の現状と市の対応、検

討について伺います（施設整備を中心としながら

運用等についても）。 

    

  ４  西武バスの南街路線

の大幅減便について 

①  前議会で、市は「これ以上の減便を避けるよう

さらなる経営努力を要請したい」と答弁しました。

現に不自由している市民がいる以上、５割も減ら

された現状の維持ではなく、元に戻すこと、最低

でも大幅改善を求めるべきと考えますが、いかが

ですか。 

１７．関野 杜成 

２月１３日 

   １０：３１ 

 １  日本一子育てしやす

いまち「東大和市」に

ついて 

① 市長が考える「子育て」とは、何歳までを考え 

ているのか。 

② 市長の考えを行う為に出来ていることと出来て

いないことは 

③ 市長の考えを行う為に今後必要なことは 
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（関野 杜成）  ２ 児童に対する行政の

今後の考え方について 

① 保育園・幼稚園など児童の為の対策についての 

現状は 

② 都が待機児童対策に予算を付けたが、当市とし

てどの様な効果が見込まれるか。 

③ 今後の子育てや待機児童に関する対応や考え方

について 

④ 保育料等の無償化や子ども手当増額などの考え

や検討について 

    

  ３ 学校教育について ① 現状の学校教育の問題点と課題について 

② 今後の学校教育の在り方と計画について 

③ 文科省の「チームとしての学校の在り方」につ

いて市としての考え方と現状認識及び今後の対応

について 

④ 学費の無償化などの検討と必要経費及び都や国

への要望の考えについて 

    

  ４ ペットについて ① 現状のペットの行政への登録関係について 

② ペットや外来種が自然に放たれ、本来の自然環

境を破壊している現状を東大和市としての現状の

認識と今後の対応と今までの検討内容について 

１８．森田 真一 

２月１３日 

   １０：４１ 

 １  障害者の福祉施策に

ついて 

２９年度は「第４次東大和市障害者計画・第５期 

東大和市障害福祉計画」の準備の年となります。現

状と課題、新たな計画の考え方について伺います。 

①  計画の主要な課題について伺います。 

②  特別支援学校高等部を卒業する生徒たちの受け

皿について現状と課題を伺います。 

③  放課後等デイサービスについて現状と課題を伺

います。 

④  ６５歳以上の介護保険適用について現状と課

題を伺います。 

⑤  精神障害者・てんかん患者の就労支援等の施策

について現状と課題を伺います。 

    

  ２  高齢者の医療・介護

の負担について 

① 安倍内閣は、社会保障予算の自然増分を５，０

００億円以下に抑制するとして、７５歳以上の後

期高齢者医療制度の特例軽減を縮小、７０歳以上

の高額療養費制度の患者負担の上限額を引き上

げ、介護保険の３割負担導入を閣議決定しました。

負担増により必要なサービスが受けられなくなる

ことが心配されています。市の認識と課題を伺い

ます。 

 

 

 

 

 


